

◆活動レポート 平成27年秋～平成28年春

□ボランティアフェスタ 2015

9月5日(土)に行われたボランティア・市民活動フェスタ2015(主催:日光ボランティア・市民活動フェスタ実行委員会)において、「世界を体験しよう!」をテーマにブース出展を行いました。

当日は会員の方からお借りした世界のおもちゃや展示品を並べ、ブースでの説明や子ども向けクイズを行い、協会活動の周知・会員募集を図りました。

□ハロウィン体験 2015

10月31日(土)、ハロウィン体験を行いました。毎年恒例の当イベントですが、今年は内容を大幅リニューアル。地元のまちづくり団体「歩きたくなるまちづくり委員会」にもご協力をいただき、道の駅「日光」日光街道二コニコ本陣にて開催しました。近隣の店舗にも協力いただき、「トリック・オア・トリート!」の掛け声とともに子供達がお菓子をもらってまわったほか、自慢の仮装をお披露目するコスチュームコンテストやピニャータゲームで、楽しくハロウィンの文化に触れました。



□世界遺産 NIKKO+1 事業

あなたは、NIKKOをどのように感じますか? 10月～11月にかけて、毎年恒例となっている宇都宮大学地域連携支援事業の国際理解講演会を、今年は宇都宮大学の留学生とともに日光を歩き、お互いに新しい目線で日光を発見することを目的とした参加型のイベントとして開催しました。

エリアは奥日光、湯西川、川俣、足尾の市内各所。毎回、各エリアの観光スポットを見学した後は、会員の方と留学生が一緒にグループになってフィールドワークを実施。会員の方が地域を案内したり、まち歩きをしながら国際交流を深めていました。

初めて実施するイベントでしたが、会員の方は留学生を通して、海外の方が日光をどのように感じ

るのかを学び、留学生は会員の方を通じて NIKKO を体験することができた、双方刺激のある有意義なイベントでした。

年が明けた2月20日(土)には、フィールドワークに参加していただいた留学生を中心に、これからの NIKKO についてどのように考えるのかをテーマに、シンポジウム形式で実施しました。まさに新しい日光「NIKKO+1」を発見できたものになったと思います。

次年度も宇都宮大学との連携事業の実施を予定しているため、ぜひご参加をお願いします!



□「やるべえや」上映会

12月13日(日)、福島県指定重要文化財である檜枝岐歌舞伎の後継者育成を描いたドキュメンタリー映画「檜枝岐歌舞伎 やるべえや」の上映会を二コニコ本陣多目的ホールにて行いました。国際交流をする中で、自分の育った文化や背景を見つめなおすことは、とても大切なことかもしれません。

上映中、来場された方々は熱心に観賞され、最後は涙する姿も……。

上映後は、監督によるトークショーも開催。一日を通して日本文化の再確認ができたと思います。

今後も、日本や日光の文化に触れる事業も企画しなければ……もとい、「やるべえや!」と感じました。



□国際交流パーティー 2015

12月20日(日)、日光市中央公民館にて国際交流パーティーを開催しました。今年はスウェーデンのクリスマスをご紹介した後、イベント部会の方によるおいしいクリスマス料理が振舞われました。

お腹いっぱいになったところで、サンタさんと「マンポケダンス」という遊びをしてみたり、みんなで持ち寄った人形などを使った「スノードームづくり」にチャレンジしたりと盛りだくさん。もちろんサンタさんからのプレゼントもあり、参加者の方々笑顔の一日となりました。



□災害時外国人サポーター養成セミナー

1月21日(木)、栃木県国際交流協会、日光市と共催で、災害時外国人サポーター養成セミナーを日光商工会議所にて開催しました。講演では、講師の田村太郎先生が、災害時の支援について、相手の文化や習慣を踏まえて情報を提供しなければいけないことなどをお話くださいました。その後のグループワークでは、初動対応として「提供したい情報」と「確認したい情報」を整理した他、非難時の対応として巡回レポートを基に避難者に提供する情報および連携先について話し合いを行いました。



□中国伝媒大学南広学院学生との交流会

協会顧問の河合正男氏が教鞭をとられる中国伝媒大学南広学院の一行10名が、2月11日(木)～18日(木)にかけて日光市を訪れ、2月13日(土)に鬼怒川パークホテルズで交流会を開催しました。

交流会には、城西国際大学に留学中の中国出身の学生や、宇都宮大学の学生など他大学も参加し、斎藤文夫日光市長が歓迎のご挨拶を述べられました。

中国古典舞踊や中国武術舞踏、日本舞踊、日中両国の合唱が披露されるなど、交流と親善が図られました。

□港区 三大使館を訪ねて

2月19日(金)、東京都港区への国際関係施設視察を行いました。今回は港区が主催する大使館周遊イベントに参加し、キューバ大使館、スイス大使館、ルーマニア大使館を訪問しました。ルーマニア大使館では、大使秘書によるプレゼンテーションも用意されていました!中々入ることのできない大使館を訪問できる貴重な機会でした。

昼食は六本木にある「アラジン」にて、西アジア料理のビュッフェ。珍しい味付けやスパイスに、参加された方々は驚いていました。



□作って食べよう世界のごはん ～アメリカ編～

3月12日(土)、サクシード日光にて料理講座を開催しました。今回はアメリカ編ということで、県内在住のティムさんをお招きし、ティムさんオリジナルレシピのラザニアとガーリックブレッド、サラダ作りを楽しみました。味わい深いラザニアに、参加者の方々は舌鼓を打っていました。

ラザニアを焼いている間は、ティムさんが手品を披露したり、会話をしたりして交流を楽しみました。



□日本語教室 (9月～12月、3月)

第1、2、4木曜日、日光市市民活動支援センターにて在住外国人向けの日本語教室を開催しています。毎回、市内在住の日本語学習者が、ボランティア講師と一緒に楽しく真剣に勉強しています。

※平成28年4月から教室会場が変わります。詳しくは事務局へお問い合わせください。